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统战政协

潼 南

本报讯 1月 15日至 18日，潼南区政
协十届四次会议召开。区委书记曾菁华出
席会议。会议听取并审议通过了区政协主
席张彬所作的常委会工作报告和区政协副
主席杨中富所作的提案工作情况报告，13
名委员代表作了大会发言。

2019年，区政协共收到提案272件，经
审查立案 236 件，立案率 86.8%，提案办结
率、回复率、满意率均达 100%。对区科技
局、民政局、国资委、林业局 4个单位的提
案办理工作进行民主评议，评议结果均为
优秀，有效促进相关部门工作开展。

会议强调，潼南区政协组织和广大政
协委员要坚决维护核心，坚持党的领导，始
终坚守初心，在坚定政治方向上体现新担
当。要把牢工作主线，发挥专门协商机构
的作用，注重监督实效，秉持为民初心，在
服务中心大局上彰显新作为。要抓住中心
环节，筑牢政治同心，深化合作共事，在推
进双向发力上凝聚新共识。要强化责任
担当，提升协商能力，推进制度创新，在新
时代长征路上展现新样子。要牢记嘱托、
感恩奋进，充分发挥人民政协重要渠道和
专门协商机构作用，不断提升政治协商、民
主监督、参政议政和凝聚共识水平，为推动
成渝地区双城经济圈建设、加快实现潼南
新的发展战略定位作出新的更大贡献。

（李佩娟）

梁 平

本报讯 1月 5至 8日，梁平区政协召
开十四届四次全体会议。梁平区委书记杨
晓云出席开幕大会。会议听取并审议了区
政协主席周仁胜所作的常委会工作报告和
副主席廖文宪所作的提案工作情况报告。

会议指出，2019 年，区政协常委会发
挥了“重要阵地”作用，完善了“重要平台”
功能，提升了“重要渠道”效果。紧扣区委
打好“三大攻坚战”，实施“八项行动计划”
工作部署，推动建言资政和凝聚共识双向
发力，发挥了专门协商机构作用。着力加
强党的建设工作，以主题教育为契机，进一
步强化委员责任担当，提高了委员履职能
力。区政协十四届三次会议以来，组织专
题调研 4 次，专题协商 16 次，重点视察 33
次，开展履职实践活动19批次。

2019 年共提交提案 213 件，经审查立
案208件。截至2019年11月底，交由40个
承办单位办理的提案已全部回复。

会议强调，2020年是全面建成小康社
会和“十三五”规划收官之年，区政协各参
加单位和全区政协委员，要在区委的坚强
领导下，聚焦“主轴”“主线”，坚持团结和
民主两大主题，认真履行“三大职能”，切
实担负起新时代人民政协的新使命，为把
习近平总书记的殷殷嘱托全面落实到梁
平大地上和决胜全面建成小康社会作出
积极贡献。 （张利萍）

武 隆

本报讯 1月 4日至 7日，武隆区政协
九届五次会议召开，区委书记黄宗华出席
开幕大会。会议听取并审议通过了区政协
主席潘晓成所作的常务委员会工作报告，
以及区政协副主席杨兴禄作的提案工作情
况报告。陈鹂当选为政协重庆市武隆区第
九届委员会副主席，会议增补了 1名政协
常委。

2019 年，共有 153 名委员以第一提案
人名义或以联名的形式提出提案，共征集
提案 182 件，经区政协提案审查委员会审
查立案 158件，并案后交办 133件，所有交
办提案已全部办复。

会议认为，2020年区政协要找准时代
坐标，聚焦区委十四届八次全会确定的九
项重点工作，深化专题协商、对口协商、界
别协商和提案办理协商，把“协”的纽带拉
得更紧，把“商”的氛围搞得更浓；贯彻落实
中央政协工作会议精神，在条件成熟的乡
镇街道打造“社区议事厅”“委员进社区”

“镇街商量平台”等政协工作品牌，研究探
索政协工作向基层延伸的有效途径；围绕
基层社会治理体系建设和治理能力现代化
建设设计课题、协商议政。认真做好统一
战线和经常性工作，努力把人民政协的制
度优势转化为国家治理效能。

（刘 华）

荣 昌

本报讯 1 月 17 日至 19 日，荣昌区政
协十五届四次会议召开。会议听取并审
议通过了区政协主席陈震所作的常委会
工作报告和区政协副主席肖建东所作的
提案工作情况报告。荣昌区委书记曹清
尧出席会议。

荣昌区政协第十五届第三次会议以
来，紧紧围绕区委、区政府中心工作，着眼
该区经济社会发展的重要问题和涉及群众
利益的实际问题，积极运用提案建言献
策。2019 年共收到提案 419 件，审查立案
333件，并案后交办246件，在规定时限内全
部办理完毕，提案办复率达100%。

会议指出，2020 年是全面建成小康社
会和“十三五”规划收官之年。区政协要在
区委的坚强领导下，把坚持和发展中国特
色社会主义作为巩固共同思想政治基础的
主轴，把服务实现“两个一百年”奋斗目标
作为工作主线，把加强思想政治引领、广泛
凝聚共识作为履职工作的中心环节，强化
团结、民主两个主题，围绕“五个提升”，加
快推进成渝一体化发展示范区、国家城乡
融合发展试验区、农牧特色国家高新区、国
家畜牧科学城“三区一城”建设，全力打造
重庆主城都市区和成渝地区双城经济圈重
要增长极，实现“四个更进一步”的总体工
作目标，不断取得政协工作新成绩，开创政
协工作新局面。 （吴波 贺艳）

NEWS 两会
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凝聚各界共识 决胜全面小康
区县政协全会扫描（二）

涪 陵

本报讯 1月 5日至 7日，涪陵区政协
召开五届四次全会。涪陵区委书记周少政
在开幕大会上讲话。会议审议通过了区政
协主席徐志红所作的常委会工作报告和副
主席唐勇所作的提案工作情况报告。会议
增补了6名区政协常务委员。

一年来，涪陵区政协切实履行政治协
商、民主监督、参政议政职能，先后开展 3
次常委会重点协商、6次专题协商、8次专
项视察、7 项专题调研等协商议政监督活
动，形成了一批质量高、份量重的协商建言
成果，为该区高质量发展作出了积极贡献。

涪陵区政协五届三次会议以来，共提交
提案383件，经审查立案314件，并案后交办
302件。通过区委区政府领导领办重点提
案、政协领导督办，开展提案调研督办、提案
办理专题协商等方式，交办提案已全部按时
办复，实现了办结率100%，满意率和基本满
意率均达100%。

会议要求，区政协要准确把握新时代
人民政协的新方位新使命，把坚持和发展
中国特色社会主义作为巩固共同思想政治
基础的主轴，把服务实现“两个一百年”奋
斗目标作为工作主线，把加强思想政治引
领、广泛凝聚共识作为中心环节，坚持团结
和民主两大主题，聚焦党政中心任务，充分
发挥人民政协专门协商机构作用，强化委
员责任担当，为涪陵改革发展作出新贡
献。 （叶胜男）

南 岸

本报讯 1月 6日至 8日，南岸区政协
召开十届四次会议。南岸区委书记颜伟出
席大会开幕式。会议听取并审议通过了区
政协主席甘联君所作的常委会工作报告和
区政协副主席任其亮所作的提案工作情况
报告。

一年来，南岸区政协共收到提案 438
件，经审查立案 395 件。其中提案所提问
题已解决或采纳 316 件，占 80%；逐步解
决或采纳 37 件，占 9.37%；因条件限制，暂
时 不 能 解 决 、留 待 工 作 参 考 42 件 ，占
10.63%。提案者对 395件提案办理评价均
为满意或基本满意。

会议强调，2020年是全面建成小康社
会和“十三五”规划收官之年。区政协要始
终坚持以习近平新时代中国特色社会主义
思想为指导，深入学习贯彻中共十九届四
中全会和中央政协工作会议精神，发挥好
专门协商机构作用，紧扣中心任务建言资
政和凝聚共识双向发力，提高政治协商、民
主监督、参政议政水平，推动政协各项基础
工作提质增效，努力开创政协工作新局面。

会议号召，要更加紧密地团结在以习
近平同志为核心的中共中央周围，凝心聚
力、砥砺前行，切实担负起新时代人民政协
新使命，为全面建成小康社会、实现“两个
一百年”奋斗目标、谱写中华民族伟大复兴
中国梦的南岸篇章而努力奋斗。

（方 莉）

长 寿

本报讯 1月 5日至 8日，长寿区政协
召开十五届四次会议。长寿区委书记赵
世庆参加开幕大会。会议听取并审议通
过了区政协主席张华作的常委会工作报
告和区政协副主席邓有国作的提案工作
情况报告。

过去一年，长寿区政协各参加单位和
全体政协委员主动围绕中心、服务大局，积
极通过提案履职建言。一年来，共提交提
案 471件，经审查立案 449件，所有提案已
全部办理回复。提案者对办理回复表示满
意的442件，占98.4%。

会议强调，2020年区政协和广大政协
委员要坚持深学笃用习近平新时代中国特
色社会主义思想，全面学习贯彻党的十九
届四中全会和市委五届七次全会、区委十
三届六次全会精神，深入贯彻落实中央政
协工作会议和市委、区委新时代加强和改
进人民政协工作会议精神，把坚持和发展
中国特色社会主义作为巩固共同思想政治
基础的主轴，把服务全区中心任务作为工
作主线，把加强思想政治引领、广泛凝聚共
识作为中心环节，充分发挥专门协商机构
作用，为推动全区经济社会高质量发展，如
期全面建成小康社会，全面建成“三地一中
心”作出新的更大贡献。会议期间，政协委
员聚焦经济社会发展热点难点问题，共提
交提案423件，审查立案396件。

（张 异）

綦 江

本报讯 1 月 4 日至 7 日，綦江区政
协二届四次会议召开，綦江区委书记袁
勤华出席开幕大会。会议审议通过了二
届区政协常委会工作报告和提案工作情
况报告。王守华、詹旭东等 2 名同志当
选为政协重庆市綦江区第二届委员会副
主席。

2019年，区政协提案工作坚持“区委中
心工作推进到哪里，提案工作就跟进到哪
里”，共提交提案 619 件，经审查立案 504
件，委员满意率97.66%。

会议期间，区委、区政府主要领导出席
大会并参加联组讨论。委员们以高度的政
治责任感和使命感，围绕产业发展、民营经
济、城市建设、医疗卫生等全区改革发展中
的重大问题、群众关注的热点问题，提出了
许多真知灼见。大会期间共收到委员提交
提案498件。

会议指出，2020年区政协将紧紧围绕
习近平总书记对重庆提出的“两点”定位、

“两地”“两高”目标、发挥“三个作用”和营
造良好政治生态、做到“四个扎实”的重要
指示要求，认真贯彻落实市委、区委决策部
署，以“创新政协”建设为抓手，着力创新求
进、深入履职，为加快打造“一点三区一地”
作出积极贡献。

会议还增补了8名常务委员。
（颜 颢）

合 川

本报讯 1 月 17 日，合川区政协十六
届四次会议胜利召开，区委书记李应兰出
席会议并讲话。区政协主席周立友代表区
政协第十六届常务委员会作工作报告，区
政协副主席刘良金代表区政协第十六届常
务委员会作提案工作情况报告。

合川区政协十六届三次会议以来，出
台《提案工作规则》《关于进一步提高提案
质量的实施意见》，修订集体提案先进单位
和优秀提案评选表彰办法。引导区政协委
员和区政协各参加单位、各界别、各专门委
员会紧扣促进经济发展、增进民生福祉、提
升城市形象和创新社会治理等方面提出提
案，共收到提案 548 件，审查立案 429 件。
截至去年 9月底，429件提案已全部办复，
实现满意率98.6%、基本满意率1.4%。

会议强调，广大政协委员和区政协各
参加单位、各专门委员会一定要主动适应
发展的新形势新变化、工作的新定位新要
求、群众的新期待新懂憬，牢牢把握团结民
主两大主题，充分发挥协商民主重要渠道
和专门协商机构的重要作用，进一步巩固
和壮大爱国统一战线，把人才荟萃、智力密
集、联系广泛的优势转化为服务发展、改善
民生、促进和谐的工作优势，努力在合川推
进主城都市区发展和成渝地区双城经济圈
建设中写好“政协篇章”、提供“政协智慧”、
体现“政协担当”。 （逯德仁）

本报讯 “目前，以璧城为主的老旧小区
中，还有一部分住宅小区的二次供水设施
存在不符合安全供水规范、供水能力不足
等问题，不同程度影响璧山城市的安全供
水……”1 月 5 日，区政协委员黄福刚、胡玲
提出的《关于提升璧山城市安全供水保障能
力的建议》《关于对城区老旧小区二次供水
设施实行统一维护管理的建议》被列为璧山
区政协十届四次会议会中现场办理提案。

“建立区级层面配套制度，加强监管，走
出二次供水后续管理“乏力”怪圈”“建议将
二次供水设施改造纳入璧山区 2020年度民
生实事项目”“各镇街要做好宣传动员，组织
辖区内的社区、小区物业服务企业做好改造
前期的调查摸底”……会上，政协委员、相关

部门、群众代表各抒己见，纷纷为提案办理
出谋划策。

委员们的急切呼吁也得到了提案办理
单位的积极回应：

“区水利局将加强供水企业的日常监
管，严把供水质量关，监督落实二次供水设
施设计、建设和运行维护相关制度”“区住房

城乡建委加强对物业服务企业的监管，督促
物业服务企业按照二次供水设施设备管理
技术要求，按期参加相关培训，配齐专业人
员，增强设施设备的管理能力”……

“此次会中现场提案办理工作扎实，措
施有力，明确了责任分工，也提出了详细的
解决方案，我们对此次提案办理结果非常满

意！”胡玲委员说道。
与会的璧山区政协主席向邦俊强调，

二次供水设施的标准化改造工程不能蛮
干，要按照“政府主导、企业实施、用户自
愿”的原则进行，做好宣传引导，增强群众
参与的主动性。要先行开展试点，并组织
小区业主代表到试点小区参观，通过试点
让群众认识到二次供水改造工程的必要性
和好处。要优质地开展工作，进一步优化
管理机制，优化企业与百姓之间的利益联
结机制。各相关部门和镇街要通力合作，
群策群力，把这件提案作为今后“党建引
领、小区治理”的优秀案例进行推广，切实
把好事办好，回应群众期盼。

（蒋滨羽）

给二次供水“加压”增力
璧山区政协1号提案关注“城市安全供水”问题

本报讯 （记者 吴波 通讯员 贺艳）
“今年的开会资料有点‘分量’。”作为荣昌区
一名老政协委员，陈子福在荣昌区政协第十
五届四次会议报到时，领过资料文件袋的一
个感受就是沉甸甸的。

“今年我们特地在文件袋内放了一本
《重庆市荣昌区志·政协志》，这是 2019年底
才编辑出版的，‘含金量’极高。”荣昌区政协

文化文史及学习委副主任王文润在报到现
场为委员们介绍道，该书全面反映了荣昌政
协自成立以来，在各个历史时期发挥的重要
作用和取得的历史成就。

“我刚刚简单地翻阅了一下，里面提到
2007年 5月的万名干部大下访活动，讲的是
上万名干部走出机关深入基层，聆听群众的
呼声和愿望，尽可能为老百姓释疑解惑、济

困解难。”曾仁权委员作为事件的亲历者，现
在再回首那段岁月，激动之情，油然而生，眼
里泛着点点泪花。

“确实，我母亲曾经也是一名荣昌区政协
委员，重温他们以前履职成绩，感慨颇深，如今
我们接过他们手中的接力棒，更应该不忘初
心，为荣昌各项事业贡献我们当代政协人的一
份力量。”接过话茬，杨大晋委员感慨万分。

《重庆市荣昌区志·政协志》全书共四
章、60余万字、86张照片，翔实记载政协荣昌
县（区）委员会成立前后，尤其是成立63年来
的主要工作和基本经验，客观反映了政协历
届委员会在中国共产党的坚强领导下，围绕
中心，服务大局，积极履行政治协商、民主监
督、参政议政职能的概貌。“治天下者以史为
鉴，治郡国者以志为鉴。”荣昌区政协副主席
杨作芳说，该书的出版，对于各界人士进一
步认识和了解人民政协的性质、地位和作
用，研究和了解荣昌的社会主义建设史、人
民政协史、统一战线史等都有重要的参考价
值，必将发挥“存史、资政、团结、育人”的重
要作用。

一份“份量”十足的新年“礼物”

本报讯 “昔日到处找素材，今朝有幸会
场来；聆听建言与呼声，我当尽责更认真。”1
月 16日，列席大足区政协二届四次全委会的
该区政协特约宣传信息员蒋文友发出感慨。

“这是大足区政协有史以来，首次让政协
特约宣传信息员列席政协全委会，目的是让
信息员知情、明政、尽责。”大足区政协秘书长
向东表示。

为做好上情下达，下情上传，大足区政协
于2018年在全区聘请了21名政治素质好、责
任心强、文字功底扎实的同志担任特约宣传
信息员。虽然取得了一定的效果，但是由于
接触范围的局限，这些信息员大都只是接触
本单位、本行业的政协委员，对委员履职情况
知之较少，对全区情况更是无法了解。于是，
大足区政协决定从今年起，让所有特约宣传
信息员列席全委会。

“让特约宣传信息员列席全委会，参加各
界别、各小组的讨论，就是要让他们了解掌握
更多情况，写出更好的信息，发出政协更好的
声音。”大足区政协主席陈廷剑表示。

（周 勇）

大足：

“特约宣传信息员”

首次列席区政协全会

云 阳

本报讯 1月16日至19日，云阳县政协
十四届四次会议召开，县委书记张学锋出席
会议。会议听取并审议通过了县政协主席
赖建彬所作的常委会工作报告和县政协副
主席朱锡祥所作的提案工作情况报告。

2019 年，云阳县政协开展重点协商 6
次、组织重点视察7次、完成调研课题15个、
听取情况通报7次、民主评议部门工作2项，
报送调研报告、社情民意信息等67篇，建议
意见得到县委、县政府领导批示49次。

2019年，云阳县政协征集提案242件，
审查立案 194件，并案后交办 137件，对承
办重点提案的 19 个部门提案办理工作进
行民主评议，立案提案办复率 100%，办理
满意率96.4%、基本满意率3.6%。

会议指出，要围绕贯彻落实中央关于
推动成渝地区双城经济圈建设的重大战略
部署，抓住渝东北三峡库区城镇群建设和
高铁时代的重大机遇，聚焦加快建设长江
经济带三峡库区生态优先绿色发展先行示
范区、推动云阳高质量发展议政建言，在发
挥人民政协专门协商机构作用上彰显新作
为。要努力发挥“重要阵地”“重要平台”

“重要渠道”作用，在加强思想政治引领、广
泛凝聚共识上取得新成效。要不断加强自
身建设，健全和完善工作制度，加强履职管
理，在强化责任担当、提升履职能力上展现
新风貌。 （李 珍）


